nous avions entrevue l'Orient tout entier, affamé de foi et de vérité, et que tant d'obstacles écartent du sentier salutaire où il est comme irrésistiblement poussé par la Providence."

Combien cette terre d'Orient est chère au Cœur de Dieu, il l'a bien montré, en la comblant, dès l'origine, de toutes ses grâces. Jésus et Marie aiment tendrement ce sol que leurs pieds ont foulé. Aussi, à leur exemple, les vicaires du Christ ont ils toujours entouré les Eglises

d'Orient de leurs plus affectueuses sollicitudes.

Pendant plusieurs siècles, ces nobles églises, qu'illustraient tant de Docteurs et de Martyrs, avaient accepté unanimement la suprématie de Pierre. Mais égarés par l'esprit d'orgueil, plusieurs tombèrent dans l'hérésie; d'autres, plus nombreuses, en retenant presque tous les dogmes, déchirèrent, par leur schimes, la tunique du Christ. Encore aujourd'hui, malgré des retours partiels qui ont réjoui le cœur de Pie IX et de Léon XIII, 70 millions de brebis égarées se rattachent en Asie, et en Europe, aux Eglises schismatiques de l'Orient.

Or, cette année, le Cœur de Jesus nous est ouvert avec des miséricordes exceptionnelles, in die illa erit fons patens, n'est ce pas le moment favorable de demander et d'obte-

nir le retour de ces chères âmes?

· Sans doute, les obstacles sont formidables; mais tous les premiers vendredis le saint sacrifice est offert à Parayle-Monial pour les Eglise d'Orient; la dévotion au Sacré Cœur est prospère parmi les catholiques de ces contrées.

Durant sa Passion douloureuse, le divin Sauveur connut d'avance tous les scandales qui s'accompliraient dans la suite des siècles. Il a vu la séparation de ces Eglises d'Orient, l'abaissement de leurs évêques, la propagation des erreurs, la perte d'un grand nombre d'âmes baptisées, les victoires des infidèles envoyés pour châtier les fauteurs du schisme. Toutes ces blessures faites à son Eglise déchiraient le doux Cœur de Jésus; elles furent une des causes principales de sa mortelle agonie.

Aujourd'hui, ce Cœur adorable ne peut éprouver en lui-même l'amère tristesse de Gethsémani, mais il la fait passer dans les cœurs de ses disciples les plus dévoués, que de prières ont été offertes! Que de larmes ont été versées! que d'œuvres ont été entreprises pour l'extinction du schisme et le retour des chrétiens orientaux! ces pieux efforts n'ont pas été inutiles, mais c'est le moment

de redoubler.